



Résultats 2022

Municipalité de Saint-Jacques

	Total	Maximum	Total Pondéré*	Fleurons
Section 1a: ENTRÉE À LA MUNICIPALITÉ OU ARRONDISSEMENT	31	40		
Section 1b: PARCS PRINCIPAUX	71	75		
Section 1c: PARCS SECONDAIRES	55	55		
Section 1d: ESPACES VERTS, ÎLOTS ET PARCS DE VOISINAGE	27	30		
Section 1e: HÔTEL DE VILLE OU BUREAU D'ARRONDISSEMENT	48	50		
Section 1f: AUTRES ÉDIFICES MUNICIPAUX	29	55		
Section 1g: VOIES PUBLIQUES ET STATIONNEMENTS	45	55		
Section 1: POINTS NÉGATIFS				
Domaine municipal	306	360	306	5
Section 2a: LIEUX DE CULTTE	44	50		
Section 2b: ÉCOLES	41	50		
Section 2c: AUTRES ÉDIFICES INSTITUTIONNELS	32	40		
Section 2d: ESPACES VERTS AMÉNAGÉS	21	30		
Section 2: POINTS NÉGATIFS				
Domaine institutionnel	138	170	138	4
Section 3: LE DOMAINE RÉSIDENTIEL	123	200		
Section 3: POINTS NÉGATIFS				
Domaine résidentiel	123	200	123	3
Section 4a: COMMERCES	50	90		
Section 4b: INDUSTRIES	28	50		
Section 4: POINTS NÉGATIFS				
Domaine commercial et industriel	78	140	78	3
Section 5: INITIATIVES COMMUNAUTAIRES ET DÉVELOPPEMENT DURABLE	176	180		
Initiatives communautaires et développement durable	176	180	176	5
Classement final:			821	4

Répartition du pointage:

Section I	Section II	Section III	Section IV	Section V	Total
Domaine municipal 360 points	Domaine institutionnel 170 points	Domaine résidentiel 200 points	Domaine commercial et industriel 140 points	Initiatives communautaires et développement durable 180 points	1050 points
0 1 2 3 4 5	0 1 2 3 4 5	0 1 2 3 4 5	0 1 2 3 4 5	0 1 2 3 4 5	0 1 2 3 4 5
0 60 120 180 240 300	0 29 57 86 114 142	0 33 66 99 132 165	0 23 46 69 92 115	0 30 60 90 120 150	0 175 350 525 700 875
à à à à à à	à à à à à à	à à à à à à	à à à à à à	à à à à à à	à à à à à à
59 119 179 239 299 360	28 56 85 113 141 170	32 65 98 131 164 200	22 45 68 91 114 140	29 59 89 119 149 180	174 349 524 699 874 1050

*Note: Si une des sections ne comporte aucun élément classifié, le total des sections existantes pour un domaine est pondéré pour ne pas pénaliser la municipalité.



RAPPORT D'ÉVALUATION

Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

DATE DE LA VISITE :	4 août 2022	CLASSIFICATEUR :	Carole Tremblay
---------------------	-------------	------------------	-----------------



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

Entité municipale	Entrées de la ville	
		<p>Points positifs et /ou généraux : Les entrées Nord, Sud et Ouest ont été visitées. Les emplacements choisis permettent une bonne visibilité pour les automobilistes. Bien fleuries, elles attirent les regards.</p> <p>À l'entrée Nord, le panneau est propre et en bon état. Le massif de vivaces et d'arbustes est sobre mais bien entretenu.</p> <p>À l'entrée Sud, le petit massif contenant des graminées, des vivaces et des conifères offre certainement un attrait en toutes saisons. Sa position dans la courbe est parfaitement choisie.</p> <p>À l'entrée Ouest – route 158, on observe un magnifique mélange de feuillus et de conifères groupés au centre qui forment un écran qui permet au panneau de se démarquer. Ces éléments sont ceinturés de vivaces et de graminées disposées en vagues qui brisent l'aspect géométrique de ce rond-point et créent une impression de mouvement. Finalement, les drapeaux qui encadrent le panneau donnent de la prestance au site.</p> <p>Suggestions d'amélioration : À l'entrée Nord, le panneau de couleur bleu ne se détache pas sur le fond bleu du ciel. Comme l'espace disponible est limité il conviendrait peut-être de placer derrière un treillis blanc ou si c'est possible de planter un écran végétal constitué de conifères érigés à port étroit comme le cèdre noir.</p> <p>À l'entrées Sud, le panneau discret et le massif de taille réduite semblent petits par rapport à l'immensité du site agricole. Il serait peut-être possible d'agrandir le massif ou de placer un muret ou une clôture basse pour départager l'aménagement de la forêt adjacente. De plus, les hémérocailles 'Stella de Oro' situées au cœur du massif sont cachées par les échinacées placées devant. En les permutant, l'effet visuel aurait plus d'impact.</p> <p>À l'entrée Ouest – route 158, les rares espaces gazonnés qui s'étirent en bordure de la route sont sûrement difficiles à tondre. Ils pourraient être remplacés par des plantes rampantes comme du thym serpolet ou du trèfle blanc, ou encore par des dalles perméables.</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

	Parcs principaux	<p>Points positifs et /ou généraux : Le parc Aimé-Piette est un véritable coup de cœur. Dès le stationnement impeccable, on a l'impression d'entrer dans un endroit spécial. Le stationnement où on récupère les eaux de pluie est entouré de vivaces et de graminées tandis que l'entrée est marquée par deux bacs à fleurs garnis de cannas majestueux qui créent l'image de deux colonnes. Au fond, le support à vélos en forme de crocodile est rigolo et annonce bien les jeux d'enfants situés derrière. Plusieurs tables à pique-nique et banc sont disséminés judicieusement un peu partout et permettent aux usagers de choisir à leur convenance un emplacement ensoleillé ou ombragé. Plusieurs arbres matures sont moribonds mais déjà des jeunes remplaçants ont été plantés de manière stratégique. Un chêne majestueux se démarque derrière les jeux d'eau. Il est digne de mention et mérite d'être préservé.</p> <p>Le parc de la Culture est un espace vaste et magnifique où on a aménagé des buttes parcourues de sentiers qui serpentent entre les massifs et les sculptures nombreuses. L'ensemble crée un aménagement en trois dimensions très intéressant à découvrir alors que les nombreux bancs invitent à se reposer, lire ou méditer. En appui au thème de la Culture on trouve des drapeaux de plusieurs nations, des sculptures remarquables qui représentent les Arts et des boîtes à livres pour cultiver les esprits.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Bravo pour ces deux joyaux verts. Une seule suggestion pourrait s'appliquer au parc de la Culture dont l'emplacement est particulier. Il s'agirait d'améliorer la signalisation. En effet cet espace vert est situé loin derrière plusieurs autres sites d'intérêt. Un panneau près de la rue annonce le musée de la Nouvelle-Acadie, la résidence Nouvelle-Acadie, le cimetière, la SADC Achigan-Montcalm inc. et le parc l'abbé François-Lanoué. Une fois arrivé dans l'immense stationnement, il est difficile de s'orienter. D'autant plus que pour accéder au parc on doit emprunter l'allée enchâssée entre la Résidence et le centre d'hébergement. On a l'impression de pénétrer sur des terrains à usage restreint à ces deux institutions.</p>
--	------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

	Parcs secondaires	<p>Points positifs et /ou généraux : Un autre coup de cœur est attribué à ce petit îlot de verdure calme et bien pensé. Il offre un espace de repos parfait pour les passants ou les cyclistes avec une buvette d'eau fraîche qui accommode aussi les chiens, des bancs et de nombreux végétaux. Bien que l'espace soit petit, on y trouve également des tables à pique-nique et leur poubelle, une station pour vélos, un support à vélos et une boîte à livres. Des massifs d'annuelles, de graminées et de vivaces délimitent bien l'espace et créent de l'intimité en faisant une barrière par rapport au stationnement derrière, ainsi que pour l'angle des rues St-Jacques et Beaudry.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Bravo! Très bel exemple de ce qu'il est possible de créer comme oasis de verdure.</p>
	Espaces verts, îlots et parcs de voisinage	<p>Points positifs et /ou généraux : Les parcs Évangéline-Marion et de l'abbé François-Lanoué conservent au fil des années un air de jeunesse. Ils sont bien entretenus et les végétaux évoluent harmonieusement.</p> <p>Le bassin de rétention est visiblement un aménagement plus récent. Malgré le lieu linéaire, l'aménagement choisi brise cette longue ligne limitée entre la clôture et la rue. Ici encore on a su jouer avec les volumes et les hauteurs pour créer un bel effet en trois dimensions. On a inséré ici et là de gros rochers qui entrecoupent les graminées, les arbustes à feuillage coloré, les vivaces et les conifères arbustifs. Quelques arbres ont également été ajoutés pour un effet plus vertical.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Au bassin de rétention, ne pas oublier de retirer les tuteurs disgracieux et nuisibles pour les jeunes arbres après la première année.</p> <p>Au parc Évangéline-Marion, des rouitières de véhicule sont visibles dans la pelouse à droite du sentier. Il est difficile de dire s'il s'agit là d'un acte de vandalisme ou le fait d'un besoin particulier pour l'entretien du site, mais il est clair que si le véhicule est passé c'est que le conducteur a jugé que le passage était libre. Peut être pourrait-on bloquer ce passage à l'aide de bacs fleuris ou de bacs pour des plantes comestibles?</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

Hôtel de ville ou bureau d'arrondissement	<p>Points positifs et /ou généraux : Le bâtiment abritant la Mairie et la Bibliothèque Marcel-Dugas est joli et sobre. Pour accentuer l'entrée on a su harmoniser les couleurs de la toiture à celles des éléments construits. Les cinq drapeaux ajoutent une touche plus solennelle à l'ensemble.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Il serait possible d'ombrager le stationnement en ajoutant un alignement d'arbres le long des pancartes d'attribution des espaces. Un arbre existe déjà et il serait possible de l'utiliser comme étalon de mesure. De plus, les érables situés en devanture ont besoin d'une bonne taille de formation et d'un rehaussement de couronne exécutés par un professionnel accrédité par la Société internationale d'arboriculture (SIAQ).</p>
Autres édifices municipaux	<p>Points positifs et /ou généraux : Les bâtiments municipaux visités possèdent tous des aménagements agréables à regarder qui témoignent de la volonté de la municipalité à créer un environnement plaisant pour les citoyens. Au Centre culturel du Vieux Collège, les fleurs placées au centre du parterre sont tout à fait dans le respect des aménagements datant de l'époque ancienne.</p> <p>Au garage municipal, le peu d'espace libre est bien utilisé. La maison Nouvelle-Acadie est un joli bâtiment simple rappelant les maisons anciennes. La sobriété de l'aménagement fait qu'on remarque d'avantage le bâtiment que ce qui l'entoure.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Au Centre culturel du Vieux Collège il serait certainement pratique d'ajouter des corbeilles à déchets à proximité des supports à vélo ainsi que près du stationnement. De plus, l'ajout d'un massif au pied du panneau numérique ou de gros bacs à fleurs accentueraient cet élément majeur. L'utilisation de rudbeckies ou de chrysanthèmes créerait un rappel des couleurs présentés sur ce panneau tout en restant dans l'esprit d'un bâtiment historique.</p> <p>Au garage municipal, les fleurs annuelles situées à droite de l'entrée ne s'harmonisent pas avec le massif de vivaces situé à gauche. Dans l'objectif de ne pas encombrer la montée pour fauteuils roulants située devant, il serait possible de créer du volume avec l'utilisation de cannas à feuilles verte et fleurs jaunes ou par la plantation de graminées à port dressé comme le calamagrostis ou le miscanthus zébré.</p> <p>À la Maison Nouvelle-Acadie, il n'est pas clair si on doit entrer par la porte du côté de la rue ou encore du côté du stationnement. En ajoutant des corbeilles suspendues du côté de la porte principale, le visiteur pourrait se repérer en un coup d'œil. De plus, sans dénaturer la sobriété du lieu, il serait possible d'étoffer les plates-bandes et de leur donner du volume en jouant sur les hauteurs un peu à l'image de ce qui a été fait au bassin de rétention.</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

	Voies publiques et stationnements	<p>Points positifs et /ou généraux : Dans la liste des sites à voir, le carrefour giratoire apparaît ici ET dans la liste des entrées de la municipalité. Nous avons choisi d'en faire l'analyse comme une entrée de la municipalité. Veuillez donc vous référer à cet endroit pour connaître nos commentaires.</p> <p>La rue Saint-Jacques est bien fleurie sur toute sa longueur mais une mention particulière va à la zone située devant l'église où des plates-bandes luxuriantes longent le trottoir et marquent nettement le centre-ville.</p> <p>Le terre-plein de la rue Marcel-Lépine est très réussi et agréable à voir. Les vivaces réparties en petits massifs variés entrecoupés d'arbres brisent la linéarité du lieu. Le tout est parfaitement entretenu. Quant au ponceau de la rue du Collège, l'effet visuel est intéressant.</p> <p>Suggestions d'amélioration : La zone de centre-ville marquée par l'aménagement devant l'église pourrait être amplifié en arrimant les couleurs des corbeilles dans les lampadaires à celles devant l'église. Ceci créerait comme une signature propre à la municipalité.</p> <p>Au ponceau de la rue du Collège les corbeilles semblent être arrivées là par hasard puisqu'il n'y a aucun autre élément fleuri à proximité. Il serait peut-être possible d'ajouter des bacs posés au sol avant et après le ponceau de manière à amplifier l'effet de ces corbeilles.</p>
Domaine institutionnel	Lieux de culte	<p>Points positifs et /ou généraux : La croix de culte située dans le rang des Continuations est propre et bien entretenue.</p> <p>À l'église, les massifs de vivaces en bordure de la rue sont superbes. Les arbres le long de l'allée principale créent un point focal vers le parvis.</p> <p>Suggestions d'amélioration : La croix de culte située dans le rang des Continuations est petite et difficile à repérer. Ceinturer la petite clôture de rosiers anciens ou de weigelia créerait un écran permettant de la détacher du vaste paysage. Il est à noter que deux autres croix de culte existent le long du rang Saint-Jacques. Elles sont beaucoup plus grandes et ouvragées que celle dont on discute ici.</p> <p>Malheureusement elles semblent plus négligées et mériteraient d'être mises en valeur. La première est située dans le stationnement de la pépinière Montcalm. La seconde se trouve sur le terrain du 2634 rang Saint-Jacques.</p> <p>À l'église, il serait intéressant d'ajouter des fleurs s'accordant aux couleurs du massif en bordure de la rue. Ce rappel de couleurs pourrait se faire autour du pied des statues. Il est probable que l'église n'est plus en usage puisqu'on a retiré le panneau présentant celle-ci, cependant les tuteurs de support sont demeurés en place et gênent la perspective du décor. Il est suggéré de les retirer avant qu'ils ne rouillent.</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
	Écoles	Points positifs et /ou généraux : À l'école de Grand-pré, les jeunes plates-bandes présentent un mélange de vivaces et d'arbustes qu'il sera intéressant de suivre au fil de leur développement. À l'école Saint-Louis-de-France, les choux kale dans les plates-bandes d'annuelles sont une excellente idée pour sensibiliser les enfants aux plantes comestibles. Les hostas de couleur vert lime situés à droite de la porte d'entrée rappellent le vert présent sur l'enseigne. Suggestions d'amélioration : À l'école de Grand-pré, comme à beaucoup d'endroits au Québec, l'arbre en façade situé près de la porte principale nécessite un élagage. Le mât portant le drapeau est rouillé et nécessite un bon rafraîchissement. Il serait possible d'ajouter des bacs fleuris sur l'immense balcon de l'entrée et de créer sur le talus à droite de celui-ci un petit massif rappelant la plate-bande de gauche. Finalement, le panneau d'identification est délavé. Le remplacer apporterait une touche de jeunesse à cette école datant de quelques années. À l'école Saint-Louis-de-France, la plate-bande de gauche semble négligée. Après un désherbage et la taille des petits arbustes, peut-être qu'il serait possible de rajouter quelques hostas semblables à ceux de droite pour faire un rappel de couleur et créer un effet d'unité.	



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

	Autres édifices institutionnels	<p>Points positifs et /ou généraux : Dans cette catégorie, le bureau de poste, le CHSLD et centre d'hébergement, la Caisse Desjardins de la Nouvelle-Acadie, le Horeb ainsi que la Résidence Nouvelle-Acadie ont été visités. Tous ces édifices institutionnels sont bien pourvus en végétaux et intéressants à voir.</p> <p>À la Résidence Nouvelle-Acadie, les chaises sont entassées sous les arbres encore jeunes. On perçoit donc le besoin des gens de s'abriter du soleil. Lorsque ces arbres se seront pleinement déployés, leur ombre sera certainement apprécié des usagers.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Au bureau de poste, les vivaces longeant le bâtiment à partir du coin droit sont basses et peu visibles. Il serait avantageux de ramener plus en avant les hostas panachés pour créer une bordure et d'ajouter derrière des vivaces à faible entretien comme des hémérocailles ou des graminées.</p> <p>Au CHSLD et centre d'hébergement, quelques arbustes dans l'îlot central sont morts et pourraient être remplacés. Entre les deux bâtiments, l'espace est vaste. Il serait possible de créer un brise-vent à l'aide d'un alignement d'arbres et d'arbustes. Des chênes ou des bouleaux jaunes alternés avec des viornes trilobées et des cornouillers flamboyants à l'écorce jaune seraient bons pour la petite faune et la faune ailée.</p> <p>À la Caisse Desjardins de la Nouvelle-Acadie, il est difficile de faire mieux si ce n'est que de fleurir davantage le côté situé sur la rue Saint-Jacques, de mettre un drapeau au mât et de faire rehausser la couronne de l'arbre en façade.</p> <p>À l'édifice Horeb, quelques bacs fleuris près du bâtiment ferait un rappel de la plate-bande située près du trottoir et faciliterait le repérage de l'entrée. Le bac en béton de l'entrée écaille. Il serait judicieux d'en rafraîchir le revêtement. Un gros frêne près de l'escalier est affecté par l'argile et doit être abattu rapidement.</p> <p>À la Résidence Nouvelle-Acadie, quelques bacs fleuris pourraient être ajoutés près du stationnement afin de créer de l'intimité et isoler les chaises du stationnement.</p>
	Espaces verts aménagés	<p>Points positifs et /ou généraux : Le cimetière est situé très loin et on y accède en traversant entièrement le parc de la Culture. Rien ne permet de deviner qu'il est là alors que ce magnifique endroit bordé d'arbres magnifiques et entouré d'une très jolie clôture ouvragée vaut le détour. D'autres arbres bordent l'allée centrale et créent un effet solennel.</p> <p>La croix de culte a été évaluée précédemment dans le volet « Lieux de cultes ». Il n'en sera donc pas discuté ici.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Il serait intéressant d'ajouter quelques végétaux de peu d'entretien près du charnier pour compléter ce tableau verdoyant. Des lilas ou des hydrangées paniculées conviendraient parfaitement à l'esprit du lieu.</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

Domaine résidentiel		<p>Points positifs et /ou généraux : On sent bien que plusieurs citoyens veulent participer à l'effort d'embellissement du territoire. Beaucoup ajoutent des fleurs à leur devanture.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Beaucoup de sensibilisation reste à faire pour sortir des aménagements traditionnels. Toutefois, les superficies de terrain sont grandement variables. Si à certains endroits les maisons touchent à la rue, à d'autres endroits les terrains sont très vastes et pourraient bénéficier de l'ajout d'arbustes de grande taille, de conifères non taillés et d'arbres à grand développement. Dans les quartiers neufs, aucun fil électrique ne gêne. Il serait donc envisageable pour la municipalité de planter dans l'emprise publique en bordure de rue.</p>
Domaine industriel et commercial	Industries et commerces	<p>Points positifs et /ou généraux : Près du cœur de la municipalité on sent bien la volonté des commerces de participer aux efforts communs de verdissement. Quelques fermes semblent également fières de leur entreprise.</p> <p>Suggestions d'amélioration : Comme partout au Québec, la participation est inégale surtout en ce qui concerne les industries. De plus, ces industries sont situées très près des zones résidentielles. Les industriels ne perçoivent pas toujours les avantages de participer à l'effort collectif d'embellissement de la municipalité. Il est généralement nécessaire de le faire par le truchement d'incitatifs bien ciblés comme un concours ou de l'imposer par la réglementation. Les Fleurons propose des fiches-conseils disponibles pour encourager les commerces et industries à participer à l'effort de verdissement collectif.</p>



Région	Entité municipale	Nombre d'habitants	Nombre de fleurons attribués
Lanaudière	Municipalité de Saint-Jacques	4 129	4 fleurons

Initiatives communautaires et développement durable

Points positifs et /ou généraux : La municipalité possède un comité d'embellissement très actif et mise sur la sensibilisation des jeunes à l'école et des citoyens. Distribution et échanges de plantes, ventes de semences à prix réduit, concours, conférences, articles et préservation s'inscrivent dans les moyens déployés pour sensibiliser les citoyens. L'ajout d'œuvres d'art un peu partout ajoutent de la vie et permet de maintenir l'intérêt des visiteurs. La municipalité participe également à la préservation des chauve-souris et des pollinisateurs. À travers sa réglementation et sa politique de l'arbre, la municipalité s'est dotée des moyens nécessaires pour préserver et améliorer l'environnement sur son territoire. Un nouveau stationnement au parc Aimé-Piette récupère les eaux pluviales. Il démontre le souci d'implanter des éléments qui intègrent tous les aspects liés à l'environnement et au développement durable.

Suggestions d'amélioration : Dans le cadre de la lutte au réchauffement climatique, il est suggéré d'ajouter de nombreux arbres près de la chaussée et des stationnements, de diminuer les surfaces asphaltées et de créer des noues végétalisées dans les aires de stationnement.

Commentaires généraux : Bravo! La Municipalité de Saint-Jacques conserve ses 4 Fleurons. Les efforts déployés par la municipalité et son comité de bénévoles sont évidents et créent un paysage animé et agréable tant pour les visiteurs que pour la communauté.

Afin de poursuivre sa progression dans la grille de classification en route vers son 5^e fleuron, la municipalité est invitée à mettre l'accent sur l'amélioration de la participation de la part des industries et de certains commerces. Le maintien de ses beaux acquis dans le domaine municipal et un appui à ses institutions pour la bonification graduelle de leurs aménagements seraient aussi souhaitables.

Bonne continuité !